

**Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate**

**Les conditions de vie des femmes de l'Abitibi-Témiscamingue examinées**  
Dévoilement du portrait de la région sur la condition féminine.

**Rouyn-Noranda, le 12 juin 2023** - Le Regroupement de femmes de l'Abitibi-Témiscamingue en collaboration avec l'Observatoire de l'Abitibi-Témiscamingue sont fiers de dévoiler le portrait statistique présentant l'état de situation régionale des femmes d'ici. Ce document vise à documenter les grands enjeux qui préoccupent nos membres et à fournir aux partenaires, ainsi qu'aux acteurs et actrices du milieu, une base d'information permettant de mieux connaître la situation des femmes de la région.

À la demande du Secrétariat à la condition féminine et s'inscrivant dans une démarche nationale, ce document, sans être exhaustif, sert à documenter certains aspects entourant la vie des femmes de la région. Afin de produire un portrait le plus représentatif de la situation actuelle, le document combine des données régionales et parfois nationales. Par une mise en lumière des particularités régionales, le portrait aborde différents thèmes tels que le poids démographique et la diversité de la population féminine, les réalités conjugales et familiales, les réalités professionnelles et économiques, la santé ainsi que les violences envers les femmes.

Ce document met en lumière des inégalités persistantes et des écarts socioéconomiques entre les femmes et les hommes, il pointe certaines problématiques spécifiques. Le RFAT invite ses partenaires à se saisir de ces grands enjeux et à les intégrer aux actions touchant le développement du territoire.

« C'est en adaptant notre intervention sur la base des réalités et des besoins différenciés des femmes et des hommes et des différentes communautés que toutes et tous serons inclus.es et auront droit aux mêmes chances de contribuer dans la mesure de leurs capacités à notre développement et au dynamisme de la région. Viser l'égalité entre les femmes et les hommes et pour toutes les femmes, c'est une question de justice sociale et de respect des droits de la personne. » mentionne la porte-parole du Regroupement Mme Louiselle Luneau.

« C'est une belle collaboration de l'Observatoire et du Regroupement des femmes de l'Abitibi-Témiscamingue, qui met à profit notre savoir-faire relatif à la collecte, l'analyse et la mise en valeur de données probantes. Avec une meilleure compréhension des enjeux féminins dans la région, les organisations et les entreprises seront mieux outillées pour mettre en œuvre les principes d'équité, de diversité et d'inclusion », mentionne Hugo Asselin, directeur de l'Observatoire.

Pour compléter ce portrait, un dîner-conférence virtuel aura lieu le 19 juin prochain afin de présenter les grandes lignes de ce portrait. Pour assister à la présentation du portrait, vous devez vous inscrire à l'adresse suivante : [communications.rfat@gmail.com](mailto:communications.rfat@gmail.com). Diverses vignettes informatives découlant de ce portrait seront également diffusées sur la page Facebook du Regroupement.

Nous espérons que ce portrait sera profitable et éclairant face à la réalité des femmes de l'Abitibi-Témiscamingue. En vous remerciant de l'intérêt porté aux enjeux en condition féminine.

Cette initiative a été rendu possible grâce au financement du Secrétariat à la condition féminine.

-30-

Le Regroupement de femmes de l'Abitibi-Témiscamingue est un organisme féministe de concertation et d'action qui a pour mission de défendre les droits des femmes et d'agir sur les enjeux en condition féminine dans une perspective d'égalité.

**Pour information et entrevue :**

Louiselle Luneau,  
Présidente et porte-parole du RFAT  
(819) 763-7695

Mariella Collini,  
Observatoire de l'Abitibi-Témiscamingue  
(819) 762-0971 poste 2622